

# Noticiero de Soria

Miércoles 19 de Septiembre de 1906.

Director y Propietario: Pascual Pérez-Rioja.

Año XVIII.—Número 1.943.

## ADVERTENCIA

La Administración de este periódico ruega encarecidamente á los suscriptores que se hallen en descubierto procuren satisfacer sus débitos y ponerse al corriente en el pago á la mayor brevedad, facilitando así la marcha normal de contabilidad en esta Administración.

## Adolfo Álvarez

MÉDICO OCULISTA

Permanecerá en Soria, todo el mes de Octubre.

## FONDA DE VICTORIANO DE MARCO

Durante su estancia en Soria, queda al frente de la Clínica establecida en Valladolid, calle de Constitución, 6, principal, el Médico-Oculista D. EMILIO ALVARADO.

—5—

IMPRESA, LIBRERÍA Y ENCUADERNACIÓN

PASCUAL PÉREZ-RIOJA

Soportales del Collado, 42.

En este antiguo y acreditado establecimiento, se hacen impresos, se venden libros y confeccionan toda clase de encuadernaciones á precios equitativos.

No equivocarse: Collado, 42, Soria.

## AVISO.

Para constituir «Sociedad anónima» se desea comprador ó compradores de diez acciones á 2.500 pesetas cada una, en la industria establecida de luz eléctrica en Langa de Duero y cuatro pueblos más; producen 9%.

Para toda clase de detalles, dirigirse á don Lucio Gimeno, en Aranda de Duero.

4—4

## Recuerdo de Soria

Bajo la dirección del escritor soriano don Juan José García y con la colaboración de otros también muy conocidos en el país, se publicará el próximo dos de Octubre, día de San Saturio, patrón de Soria, dicha revista que en su parte ilustrada llevará profusión de grabados y fotograbados, mas un completo PLANO DE SORIA.

Costará cada ejemplar del RECUERDO una peseta en España y doble precio en el extranjero.

Suscripción y venta, Librería de P. Rioja, Soportales del Collado, 42, Soria.

## ¿INGLATERRA Ó FRANCIA?

El espíritu popular ha cambiado mucho en poco tiempo por lo que se refiere á la cuestión de alianzas, y este es fenómeno digno de estudio.

Nunca como ahora, por los frecuentes viajes de nuestro monarca al extranjero se ha hablado tanto de la intervención de España en la política internacional.

El asunto de las alianzas está en todos los labios. Durante muchos años, cuando las circunstancias no apremiaban, el tema de las alianzas no interesaba sino á los políticos de altura.

Al país, á la opinión no le preocupaban esas cosas y España vivió aislada y contenta durante largos periodos de tiempo, experimentando á costa de enormes trastornos, las consecuencias de su aislamiento.

Ahora no ocurre eso. Las circunstancias han variado, y la opinión ge-

neral, el país en masa, con el afán que los políticos, se preocupa de las alianzas que pueden convenir á la nación.

La gente habla y discute; cambia impresiones y mide el pro y el contra de ciertas y determinadas inclinaciones. Después de todo es natural y lógico que así suceda.

Pero las opiniones están algo desorientadas y no bien definidas. Unas, llevadas del espíritu sentimental y de raza se van por la izquierda, y otras, considerando más las conveniencias y los intereses generales de la nación optan por la derecha.

No solo es en España donde ambas principales tendencias se dibujan. También se advierten en la política internacional y donde se aprecia de un modo preciso la influencia que la orientación de nuestra patria pueda ejercer.

Ello es que la tendencia británica y la inclinación francesa se dibujan perfectamente y determinan que la amistad francesa y la sugestión inglesa pongan en actividad todos sus elementos de atracción y afinidad de intereses y sentimientos para prevalecer en el ánimo de la nación española.

Hace media docena de años las corrientes eran favorables á la influencia francesa y refractarias por completo al predominio inglés; ahora sucede todo lo contrario; lo inglés seduce y lo francés empieza á empalagar.

Para prevalecer en el ánimo, Francia lucha con un grave inconveniente, que es su acción poco diáfana en Marruecos, y si á esto se agrega su ruptura con la Santa Sede se comprenderá la razón principal de la gran depresión que en la opinión española determina la influencia francesa.

No ocurre lo mismo respecto de la Gran Bretaña, cuyo influjo tiene más aceptación en el ambiente de la opinión; porque el instinto popular, aleccionado ya por los contratiempos y los desastres, hace comprender que los sentimientos de raza no unen tanto como los sentimientos de nacionalidad.

No hay que dudar, las corrientes han cambiado.

¿Qué resultará al fin de la jornada?

X.

## Gibraltar y Puerto Arturo.

Hará unos dos meses *Nene Militärische Blätter*, de Berlín, publicó un artículo titulado: «Gibraltar y Puerto Arturo, piedras fundamentales de la potencia militar de Inglaterra y del Japón», en el cual se hacen las afirmaciones siguientes:

Gibraltar, dominando la entrada occidental del Mediterráneo, hace á Inglaterra dueña de las líneas comerciales que van á Oriente, por este estrecho, desde Europa, África y América.

Desde este puerto ha comenzado la extensión del poder de Inglaterra hacia Oriente; así se ve que desde que se hizo dueña de Gibraltar en los comienzos del siglo XVII, continuó sus conquistas en aquella

dirección apoderándose de Malta en 1815, de Chifra en 1878, de Egipto, y por tanto del Canal de Suez, en 1882.

Puerto Arturo no se halla como Gibraltar sobre un estrecho, pero domina las vías comerciales que desde el Japón y la Corea van á las provincias chinas del Mar amarillo que son las más ricas, las más pobladas, y en las que se integra la vida comercial y política del gran imperio.

Gibraltar y Puerto Arturo son importantes, como dos puntos avanzados de dos pueblos poderosos.

Tanto Gibraltar como Puerto Arturo, surgen en regiones extranjeras á las naciones que los poseen, son como espinas en el Cuerpo de España y en el de China. Gibraltar tiene una larga historia, Puerto Arturo solo hace años que ha entrado en la órbita de las vicisitudes políticas, pero tiene un gran porvenir y ha probado ya su valor para el Japón, como el puente para afirmar y extender sus dominios. Y es fácil imaginarse cuanto aumentará su importancia, el día que los 50 millones de japoneses se hayan puesto en contacto con los 400 millones de chinos por medio de un activo comercio y cuando por la apertura del Canal de Panamá haya tomado gran incremento el intercambio á través del Pacífico.

Según la revista alemana citada, estos dos puertos serán en el porvenir las piedras fundamentales de la potencia comercial de dos naciones aliadas.

Innegable es el servicio que hasta ahora Gibraltar ha prestado á Inglaterra para su desarrollo comercial y marítimo, asegurándole la entrada del Mediterráneo primero y haciéndole dueña de la vía de Oriente después. Pero desde que la artillería fué aumentando su alcance y poder de destrucción, y desde que el arte de la guerra tanto por tierra como por mar ha llegado en su perfeccionamiento á no admitir plazas ni puertos inexpugnables, el valor de Gibraltar en manos de Inglaterra ha perdido mucho, pues su puerto puede ser barrido desde Sierra Carbonera, Punta Carnero y otros sitios extraterritoriales del territorio de sus inmediaciones, quitándole eficacia para la seguridad de sus escuadras como base de operaciones militares.

Solo dominando ese territorio colindante ó teniendo á España de su parte tendrá en adelante valor efectivo Gibraltar para Inglaterra; y en este concepto los japoneses, dueños de toda la península de Liao Tung, disponen en absoluto de todas las ventajas de Puerto Arturo, que posee para ellos una eficiencia como base naval muy superior á la de Gibraltar para los ingleses.

Más que la posesión de Gibraltar conviene hoy á estos nuestra alianza, pues si en cualquier conflagración europea apareciéramos del lado de otra nación poderosa, podría suceder que la pérdida de Gibraltar fuese el primer quebranto que sufriera la hegemonía hasta ahora incontrastable de la Gran Bretaña.—Z.

## Pensamientos, Máximas y Sentencias

El usurero, naturalmente desconfiado y receloso, tiene siempre cuidado de exigir recibo del todo por la parte, mientras que su víctima toma la parte por el todo.—Cápuca. (D. Juan de)

El robo y la usura son hermanos carnales; hijos ambos de la corrupción y el desenfreno.—Idem.

Una gota de sangre ó de serosidad decida de la cabeza más bien organizada, y muchas veces de la suerte de los Estados.—Caracciolo.

Todavía no se ha escrito un libro que agrade á todos.—Idem.

La libertad es tan necesaria al hombre como el agua al pez, el aire al ave y la tierra al cuadrúpedo.—Cárceles y Sabater.

La libertad perfecciona al hombre y le engrandece: el absolutismo, por el contrario, le degrada y envilece.—Idem.

Tolera siempre hasta á los mismos intolerantes, y no aborrezcas más que á los perseguidores.—El Cardenal de Beyoy.

Quando los que mandan pierden la vergüenza, los que obedecen pierden el respeto.—El Cardenal de Retz.

## Manía sportiva

De algún tiempo á esta parte la nota culminante es la de los sports; que en una diversión elevada á la quinta potencia, y en virtud de la cual cada uno, invierte su tiempo, su energía, su dinero y aun su pelleja, y con frecuencia la ajena, en tan interesantes manifestaciones de su actividad.

El de la caza parece ser el sport predilecto, como si dijéramos, el de moda. Hay quien se acuesta, es un decir, con la escopeta y no la suelta ni á tres tirones; con ella come, con ella pasea, con ella duerme.

El cazador de agallas forma con su escopeta un todo indivisible, no la suelta en una larga temporada, y sueña con corzos, gamos, conejos y demás piezas susceptibles de ponerse á tiro.

Hace algún tiempo, cuando todavía teníamos Ministerio de Ultramar y colonias, y hasta negritos que nos dieran aire, apenas se cazaba; y por lo menos en Madrid apenas si cazaban un centenar de personas. Ahora se ha desarrollado la afición y hay más cazadores que piezas cazables.

¿Y en pesca? ¡Ni que decir tienen! Hay por ahí gentes que no hacen otra cosa que tender el anzuelo desde que amanece hasta que se pone el sol, y no se cansan nunca. Lo mismo se dedican al cangrejo que á la trucha, al barbo que á la anguila.

Pero tales sports tienen sus riesgos correspondientes; por eso el que quiere vivir tranquilo debe procurar cazar... en el plato, y pescar... á bragas enjutas.

Sin embargo se ha desarrollado tanto la fiebre sportiva que los que la practican no se limitan á la caza y á la pesca, sino que invaden todos los elementos: la tierra, el agua, el aire... y quién sabe si con el tiempo, también el fuego!

Ello es, según los frenólogos, que los españoles tenemos tan desarrollada la protuberancia sportiva como los ingleses, los franceses ó los alemanes; tanto que muchas veces podemos dar quince y vuelta á esos apreciables extranjeros en materia de hípica, polo, tennis, golf, foot-ball, etc.

Lo malo no es eso, sino que aquí la gente quiere entender de todo y abar-

carlo todo, y es claro, á lo mejor se pone en ridiculo, sucediendo lo que á ciertos estudiantes que pasan por listos porque se matriculan en muchas asignaturas y luego resulta que los suspenden en casi todas y no saben en realidad ninguna.

Ahora estamos en plena fiebre deportiva: golf y polo por la mañana; natación y tiro de pichón por la tarde; asaltos de armas, poules de espada y sable por la noche, y por si faltaba algo, globos y automóviles á todo pasto y á todas horas.

Eso sin contar los toros, el baile agarrao, la sicalipsis tédrica y otras manifestaciones de la vagancia que sería prolijo enumerar; de todo lo cual resulta que el sport, en sus diversas manifestaciones, está en pleno auge.

¡Bello país, que vive en perpétua juerga y en constante huelga! Huelga de panaderos, de albañiles, de limpiabotas y hasta de cocheros de punto. Y todo por sport.

ABEL IMART.

### ¿Prolongación del Ferrocarril?

Leemos en nuestro apreciable colega de Tarazona «La Comarca»:

«Reiteramos la noticia que publicamos hace días referente á la conversión de esta línea férrea en vía ordinaria y su prolongación á Soria.

Actualmente se agita el asunto en el comité central especial de París y se considera más que probable su resolución en el expresado sentido, el que reconoce como base la fusión recientemente pactada de la Compañía de Zaragoza á Alicante con la del Norte. Llegado ese caso, los expresos de Francia pasarían por aquí.

¿Llegará todo eso á ser un hecho?

### No hay toros.

Se nos ruega la inserción de la carta siguiente:



El Alcalde de Soria. 18 de Septiembre de 1906.

Particular.

Señor Director del NOTICIERO DE SORIA.

Distinguido señor nuestro: Después de algunas gestiones como usted sabe para la celebración de una corrida de toros en nuestra plaza para el día 3 del próximo Octubre, una vez personado en esta, llamado por la Junta de Festejos, el autor de una proposición admitida con ciertas reservas en principio, y tras varias conferencias con este señor no ha sido posible, á pesar de los esfuerzos de la sub-comisión respectiva, llegar á un acuerdo definitivo que permitiera elevar el asunto al estado de contrato.

Por esto, y sintiendo y lamentando todos el fracaso de las gestiones realizadas, lo hacemos público para que aquellos que se suscribieron á tal número taurino y ofrecieron cantidades para contribuir á la novillada de seis toros de la ganadería de don Carlos López Navarro, sepan quedan relevados de todo compromiso y desde luego no tienen necesidad de hacer efectiva su oferta.

Rogándole, señor Director, la publicación de estas líneas, á los efectos que indicamos, quedan á su disposición sus afectísimos S. S. q. l. b. l. m., Ramón de la Orden.—Luis Posada.

A la Comisión organizadora de corrida de toros pertenecían don José Sanz Oliveros, don Eduardo Martínez de Azagra, don Pedro Llorente y don Pedro Blanco y Blanco, Administrador del arriendo de Consumos de esta capital.

Han cumplido con su misión.

### LA FERIA DE SORIA

Puede decirse que comienza hoy, porque ya el campo del Ferial y Santa Bárbara están llenos de ganados, vacuno, caballar, mular, asnal y de cerda, aunque tan solo

se han iniciado las ventas á precios sostenidos.

Mañana jueves será el mejor día de Feria. El tiempo es muy favorable, y la concurrencia de forasteros y feriantes mucha.

Ayer y hoy en el tren han venido numerosos viajeros, sin faltar los compradores valencianos, aragoneses y madrileños.

En el próximo número haremos extensa información acerca de la Feria, que tal vez dure un día más, no habiéndose hoy hecho más que las primeras ventas en ganados, y no teniendo prisas la clase ganadera y labradora porque no ha llovido estos días lo suficiente para realizar enseguida la sementera.

### Ecos y Noticias.

Según impresiones publicadas en la prensa por el conocido periodista señor Castell, el Rey don Alfonso XIII, hablando de sus diversas excursiones citó á Soria diciendo que «este pueblo sencillo y noble se volvía loco de alegría al verle y que él también lo estaba de satisfacción.»

Hay quien cree que S. M. á su regreso de San Sebastián volverá á cruzar por Soria con dirección á la Granja.

¿Se concederá al fin un Batallón á Soria?

Ha sido nombrado Delegado de Hacienda de esta provincia don José Bezares, que se espera tome en breve posesión de su cargo.

Por los gobernadores civiles se ha ordenado á las sociedades eléctricas de las provincias, se provean del reglamento sobre la seguridad de las personas y de las cosas.

Los exámenes de ingreso en el cuerpo de Prisiones en clase de vigilantes, darán principio el día 4 de Octubre próximo.

Anteayer se celebraron en la iglesia de San Juan de Rabanera, solemnes funerales de fin de año por el eterno descanso del Diputado provincial don Román Llorente y Asensio á cuya viuda y familia reiteramos nuestro sincero pésame.

Uno de estos días se publicará en la «Gaceta» una Real orden circular del Ministerio de la Gobernación, respecto á la clasificación de médicos titulares de conformidad con lo pedido por la Junta de Gobierno y patronato de médicos titulares.

En la segunda quincena de Agosto último y la primera de Septiembre actual, se han recogido en los cepillos de limosna á San Antonio 31'13 pesetas que invertidas en pan les ha sido repartido á los pobres de Soria por las religiosas del convento de Santa Clara, de esta capital.

Hoy ha llegado en su automóvil el señor Marichalar y su distinguida esposa, habiendo seguido su expedición á Valdeavellano de Tera á pasar el día con el Senador señor Acaña y esta noche regresarán á Soria para estarse en la capital dos días los señores de Marichalar.

Ha sido nombrado Notario de los Tribunales para la villa de Berlanga de Duero, don Juan Bucardo.

Esta tarde á las cinco ha dado principio á la novena que anualmente se dedica á Nuestra Señora de las Mercedes, en la iglesia de su advocación en esta capital.

La Dirección del «Instituto Geográfico y Estadístico» anuncia por circular á los alcaldes el envío de impresos para que en el plazo máximo de quince días remitan la estadística de precios de los principales artículos de consumo y tipos de jornales.

Fácil es la contestación: Artículos de consumo, caros. Jornales, escasos y si los hay.

Por real orden del ministerio de la Gobernación se declara:

1.º Que las funciones de inspector provincial de veterinaria corresponden únicamente al vocal de la Junta provincial de Sanidad, veterinario, que sea por ella propuesto al gobernador respectivo; y

2.º Que el cargo de inspector veterinario de salubridad, á que se refería la Real orden de 1.º de Febrero de 1899, no forma ya parte de la organización inspectora vigente.

Nuestro estimado paisano don Bruno Muñoz ha establecido en sus amplios locales de los Lavaderos viejos de esta capital, una buena Fábrica de materiales de construcción, de teja, ladrillo, cal y yeso en las mejores condiciones y muy en breve recibirá las máquinas necesarias para el trabajo mecánico.

Ha llegado á la villa de Yanguas á pasar una temporada, el catedrático jubilado del

Instituto bilbaíno don Francisco Ruiz de la Peña con su estimada esposa señora doña Valentina Crespo. Se hospedan en la casa de su próximo pariente nuestro querido amigo don Aniceto Sánchez.—Sean bien venidos al país.

Esta noche hace su «debut» en el teatro de la Cámara de Comercio de esta capital, la Compañía de zarzuela que dirige don José Pursell.

Le deseamos buenos éxitos.

Nuevas Tarjetas Postales.—Librería de P. Rioja, Collado, 42.

Las dispepsias y dolor de estómago con nemie se curan con el ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS. Pídase siempre ELIXIR SAIZ DE CARLOS, único acreditado, único que cura.—Trece años de éxitos constantes.—Exíjase en las etiquetas la palabra STOMALIX, marca de fábrica registra en Europa y América. —62—

### Líneas cortas.

#### ¡No os dejéis engañar!

Al poeta, lectores, que os diga, que suspiran los álamos negros y que lloran acacias y chopos, le decís que es un gran embustero.

Al que os diga que hay horas azules y horas verdes y rojas en serio, le podéis enviar noramala, porque quiere tomaros el pelo.

Al que os diga que hay ninfas liliales en la orilla del lago sereno, le decís que ha tomado por ninfas las comadres del próximo pueblo.

Al que os pinte libélulas glaucas que transmiten de amor suaves ecos, le decís que un papel tan... airoso las libélulas nunca lo han hecho.

Al que diga que encuentra en el campo añoranzas, no: talgias y ensueños, afirmadle que no hay añoranzas, que lo que hay son montones de estiércol.

Al que os diga que hay llanto en los lirios y en el alma del bosque misterioso, le decís que se apunte catorce y le dáis de mi parte recuerdos.

Al que cuente que hoy pasan el día los pastores la flauta tañendo, le decís que se meta la flauta en cualquier sociedad de conciertos.

Y esta voz, que os dirijo, de alerta, ¡oh lectores!, no es torpe deso de ofender á ninguno; es que opino que á engañaros no tienen derecho; no, señor; porque váis luego al campo para ver lo que indican los versos, y os lleváis un petardo solemne porque allí no hay suspiros, ni ensueños, ni añoranzas, ni flautas, ni pitos ni arbolitos haciendo pucheros, y es muy fácil que, visto el engaño, nos mandéis á los vates al cuerno.

JUAN PEREZ ZÚÑIGA.

(De Blanco y Negro).

### SUCESOS en la provincia

#### Más incendios en Pinares.

En término de la villa de Vinuesa, sitio llamado «Paso de la Minga-Muñoz» y monte Umbría, se ha declarado un incendio que se cree intencional, pero que la de siempre... no han sido habidos los autores.

El fuego ha recorrido unas ocho hectáreas, habiéndose quemado la parte baja de monte y unos mil quinientos pinos jóvenes.

Trabajaron activamente las Autoridades, vecindario, guardas de la Ordenación y Guardia civil, pudiéndose dominar el voraz elemento en unas catorce horas y según el parte oficial, se sigue vigilando.

En Cabrejas del Pinar, ha ocurrido otro incendio, en el monte 115 del Catálogo y sitio llamado «La bella» habiendo recorrido el fuego una extensión de cinco á seis hectáreas, quemándose mucho brezo, estepa y pinos muy jóvenes.

Las Autoridades guardia civil y vecindario, así como el de Muriel Viejo, acudieron á la extinción del incendio, el cual se cree casual por lumbres que encienden los pastores.

¿Pero esas lumbres y esas casualidades no pueden nunca evitarse?

Ya hay un detenido que ha sido hoy conducido á la cárcel de Soria por la Guardia civil de Valdeavellano de Tera, como autor de un pequeño incendio ocurrido en el monte de Dombellas.

Es un pastor de unos 23 años de edad. Se ignora que este pastor tenga nada que ver con sus colegas los pastores de Pinares, pero es el primer caso de detención hasta ahora, que sepamos.

Ya hay un detenido que ha sido hoy conducido á la cárcel de Soria por la Guardia civil de Valdeavellano de Tera, como autor de un pequeño incendio ocurrido en el monte de Dombellas.

Es un pastor de unos 23 años de edad. Se ignora que este pastor tenga nada que ver con sus colegas los pastores de Pinares, pero es el primer caso de detención hasta ahora, que sepamos.

Ya hay un detenido que ha sido hoy conducido á la cárcel de Soria por la Guardia civil de Valdeavellano de Tera, como autor de un pequeño incendio ocurrido en el monte de Dombellas.

Es un pastor de unos 23 años de edad. Se ignora que este pastor tenga nada que ver con sus colegas los pastores de Pinares, pero es el primer caso de detención hasta ahora, que sepamos.

Ya hay un detenido que ha sido hoy conducido á la cárcel de Soria por la Guardia civil de Valdeavellano de Tera, como autor de un pequeño incendio ocurrido en el monte de Dombellas.

Es un pastor de unos 23 años de edad. Se ignora que este pastor tenga nada que ver con sus colegas los pastores de Pinares, pero es el primer caso de detención hasta ahora, que sepamos.

Ya hay un detenido que ha sido hoy conducido á la cárcel de Soria por la Guardia civil de Valdeavellano de Tera, como autor de un pequeño incendio ocurrido en el monte de Dombellas.

Es un pastor de unos 23 años de edad. Se ignora que este pastor tenga nada que ver con sus colegas los pastores de Pinares, pero es el primer caso de detención hasta ahora, que sepamos.

ra de Soria, desde su pueblo á una larga distancia.

Cuando más engolfados se hallaban en su hazaña, apareció la guardia civil y pudo dar alcance á Felipe Tello Gómez, Alejandro Verde Tello, Martín Carpintero, Primitivo Morales y Hermenegildo Hernández, que fueron llevados ante el Juzgado municipal.

### Tabaco de contrabando.

Noches pasadas, la Guardia civil de Morón de Almazán siguió los pasos á cuatro sojetos que vieron se encaminaban á la pequeña Fonda de la estación ferrea de Coscurita.

Una vez que allí pararon, y teniendo algunas sospechas acerca de su tráfico, se avisó al Juez municipal de Coscurita y á dos vecinos como testigos y se pidió el correspondiente permiso para interrogar á los desconocidos viajeros.

Tan solo uno de ellos pudo serlo, pues los otros tres huyeron por una puerta falsa.

El detenido es un joven de 22 años, llamado Juan Montes Hurtado, jornalero, natural de Encinas Reales (Córdoba) y reconocida la habitación que ocupaba se le encontraron treinta y dos libras de tabaco picado, de contrabando; dos moldes de madera para formar paquetes, 476 etiquetas para portadas de las mismas, de diferentes fábricas de la Isla de Cuba, dos husillos con tuercas para prensar, un talego con fundas de cajetillas de tabaco y varias ropas.

El sargento de la benemérita de Morón Estanislao Carrascosa ha entregado el tabaco y los instrumentos á la Delegación de Hacienda de la provincia.

### Alcance Postal

Servicio de la

«AGENCIA MADRILEÑA,

Madrid, 18-2 t.

Firma del rey.

Se han firmado en San Sebastián varios decretos. Los más importantes son:

—Nombrando senadores vitalicios á los señores general Ochoando, don José Aldecoa, don Carlos Cortezo, don Manuel Camo, don Cándido Lara, don Federico Loygorri, don Demetrio Alonso Castrillo y don Joaquín Canehill.

—Nombrando presidente de la Alta Cámara á don Eugenio Montero Ríos; vicepresidente primero á don Amós Salvador; idem segundo á don Antonio López Muñoz; idem tercero á don Arcadio Roda; idem cuarto á don Luis Sánchez Arjona y otros de menor interés.

Incendio.

Logroño.—Un incendio en un taller de pirotecnia, le ha destruido. Ha resultado el dueño gravísimo y un operario leve.

Moret.

San Sebastián.—Procedente de Burdeos ha llegado el señor Moret cuyo hijo todavía se halla delicado de salud.

No acepta.

El señor Teverga no aceptó la senaduría vitalicia que se le había ofrecido.

La huelga de Coruña.

Los pescadores han celebrado una reunión secreta, en la cual acordaron el paro general de trabajadores del puerto.—En efecto, se han declarado en huelga y está paralizado el movimiento del puerto.

Los promovedores de la huelga recorren las casas de muchos de los obreros, armados de revólver y amenazándoles de muerte si trabajan. El gobernador recorrió los muelles arengando á los trabajadores. Algunos contestaron que no trabajaban por temor á las amenazas recibidas.

La Guardia civil patrulla vigilando los muelles. Los vapores que transportan los viajeros de El Ferrol á la Coruña, tuvieron que atracar al muelle para desembarcarlos. Los botes del cañonero «Marque Victoria» recorren la bahía. El gobernador civil ha conferenciado con el comandante de Marina, acordando pedir marinería de guerra á El Ferrol para el servicio del puerto. Esperan regularizar el servicio de marinería de la Armada. La autoridad de Marina castigará enérgicamente á los que se nieguen á trabajar.

Partidas carlistas.

Barcelona.—Se ha confirmado que se ha visto una partida armada en la provincia de Tarragona.

Según informes de la capitán general se habían visto unos quince hombres con boinas, algunos sin armas.

En el camino de Vendrell detuvieron á un tartanero, diciéndole que eran de la partida Rubio, y le preguntaron si habían encontrado más gente.

En persecución de la partida habían salido el escuadrón de Tetuán que se hallaba en Valls, fuerzas del mismo cuerpo que

se hallaban en Reus y dos escuadrones de dragones de Santiago, acantonados en Villafranca, emprendieron la persecución de los sediciosos.

De éstos algunos hufan á todo escape á refugiarse en la montaña, después de haberse diseminado sin el menor peligro.

**Descubrimiento de armas.**  
Barcelona.—Los inspectores de policía señores Mas, Ripoli y Villa, enviados por el gobernador hace tres días á Manresa, practicando investigaciones han descubierto á unos dos kilómetros de Villafranca, y en el sitio denominado Turcal, 16 fusiles, 32 cananas, y 11 porta-fusiles, todo nuevo.

Uno de los detenidos en Manresa, ha declarado que hace algún tiempo un obrero recibió 12.000 pesetas para levantar una partida.

Como entonces no hubo ocasión de hacerlo, ahora se ha visto en la precisión de emprender un movimiento.

En todos los puntos donde el gobernador sabía que intentaban los carlistas una algarada, están vigilados desde hace días ciertos y determinados individuos.

**¡Serán manejos bursátiles!**  
Berga.—Se vuelve á hablar de movimientos carlistas al parecer infundados, no obstante lo cual toda la guardia civil de este puesto, incluso el jefe de la línea, salió ayer, ignorándose hacia donde, no quedando un solo número en el cuartel.

En las calles de esta ciudad se vieron caracterizados carlistas que hacía muchísimo tiempo estaban ausentes de esta, pues pasaron á Barcelona, en donde habían fijado su residencia. El movimiento se conceptúa como manejos bursátiles.

**La insurrección de Cuba.**  
Washington.—El secretario de guerra Mr. Taf y el secretario adjunto de Estado Mr. Bacon con sus séquito militar y civil, han salido hoy de dicha ciudad para Cuba.

Mr. Taf ha declarado que en cuanto llegue á Cuba dirá á Estrada Palma y al general insurrecto Guerra, que los Estados Unidos están resueltos á ejercer su autoridad.

El gobierno federal tiene las órdenes de que cinco mil marineros norteamericanos estén dispuestos para desembarcar sin pérdida de tiempo en la Habana, en caso de que las autoridades de la isla lo reclamen.

Un despacho de la Habana recibido esta tarde dice que una violenta explosión ha destruido dos casas en la capital, ocasionando la muerte de seis personas y resultando otras muchas heridas.

Aunque los telegramas no dan detalles de este terrible suceso, se sabe que ha sido obra de los revolucionarios.

Las hostilidades entre los rebeldes y las tropas del gobierno, han quedado suspendidas.

También aseguran estos informes oficiales que en la Habana se cree inmediato el restablecimiento de la paz pública en la isla.

**Asesinato de otro general.—Regreso del Czar.**  
En Varsovia ha sido muerto de un tiro de revólver el general Derlospereki, miembro del Consejo de guerra. El atentado se realizó cuando el general paseaba en coche.

De San Petersburgo telegrafían que cerca de Peterhoff ha sido detenido un importante revolucionario del ejército ruso.

El Czar y la familia imperial regresarán mañana para asistir á las exequias del general Trepoff.

**Recepción en honor á los marinos extranjeros.**  
París.—El Consejo general de Bouches-du-Rhône, ha organizado hoy una recepción en honor de los marinos extranjeros.

Han sido invitados cincuenta marineros y clases del «Carlos V».

Un contramaestre del «Carlos V» brindó por Francia, Inglaterra é Italia.

**Más vale así.**  
El señor Navarro Reverter manifestó que las negociaciones del tratado comercial con Francia llevan buena marcha.

**Declaraciones de Alvarado.**  
El señor Alvarado manifestó hoy á los periodistas que tenía ultimado el presupuesto de su departamento. El viernes ó el sábado lo entregará al ministro de Hacienda. Dijo que no puede adelantar las cifras hasta que conferencie previamente con el señor Navarro Reverter.

Prepara varios proyectos, pero no puede adelantar mas que dos, que son la represión de la pesca con linamita y la creación de un buque-escuela.

**Novillada.**  
De las novilladas celebradas últimamente no merece citarse mas que una que es la de Barcelona, en la que el espadá Bombita tercero, estuvo á la altura de su nombre consiguiendo grandes ovaciones y otorgándosele las orejas de sus respectivos toros.

**Dominguez á Madrid.**  
San Sebastián.—En el primer expreso de hoy salió con dirección á Madrid el general López Dominguez. Llegará á Madrid esta noche.

**La huelga de Coruña.**  
Los últimos telegramas recibidos de Coruña, dicen que está mejorada la huelga de pescadores.

El gobernador confía llegar á una solución.

**Conferencia.**  
Hoy han celebrado una conferencia los señores ministro de la Gobernación, gobernador civil y director de Administración local, ocupándose de las mejoras necesarias en Madrid.

**Negativa.**  
El conde de Romanones negó los disgustos atribuidos entre él y los ministros de la Gobernación y Hacienda.

Dijo que él está en completo acuerdo con el señor García Prieto en la cuestión religiosa.

**Cuestión personal.—Travesía penosa.—Maniobras militares.**

Barcelona.—El señor Lorrux ha recibido la visita de dos amigos del propagandista suizo Dleveland, á quienes manifestó que no se bate con él, ni admite representantes suyos, ni da explicaciones.

—Con un día de retraso fundó el vapor correo que estuvo detenido á causa de los fuertes temporales. Sufrió una travesía penosísima.

—Pasado mañana saldrán las fuerzas de maniobras militares cerca de la frontera pirenaica.

El general Linares saldrá el próximo sábado para dirigir las maniobras.

**Mejoría.**  
El aplaudido matador de toros Bombita herido en la corrida del pasado domingo continuaba hoy mejor.

El diestro es visitadísimo.

Se espera que pronto quedará restablecido.

**Entierro.**  
Hoy se ha verificado el entierro del general Barges, fallecido en la madrugada de ayer.

Asistió numerosa y distinguida concurrencia.

**Manifestaciones de huelguistas.**  
Grenoble.—Durante el día de ayer se han producido varias manifestaciones de huelguistas delante de las fábricas.

Por la noche los manifestantes rompieron la puerta del comisario de policía y se llevaron los muebles y los papeles que quemaron en la calle.

**Dimisión presentada.**  
Londres.—Mr. Mr. Luggaard alto comisario del Níger ha presentado la dimisión de su cargo.

**Prohibición de celebrar un Congreso.**  
Stockolmo.—El gobierno sueco á prohibido á los cadetes, celebren el Congreso que tenían proyectado.

**Reverter y los periodistas.**  
Refiriéndose á lo que un periódico dice respecto del inventario de edificios destinados al culto y á lo ocurrido en Navarra con relación al mismo asunto, ha manifestado el ministro de Hacienda al recibir á los periodistas, que, en efecto, se propone, con el restablecimiento de la Dirección de propiedades y derechos del Estado, hacer un inventario de todos los bienes que á este pertenecen, como ya lo intentó años hace, resultando entonces un beneficio de catorce millones para el Tesoro público.

**PERPÉN.**  
**AMA DE CRIA**  
con leche fresca, que tenga más de cuarenta días, se necesita para criar en casa de los padres.

Se informará en la imprenta de este periódico. 1-2.

**SUBASTA DE YERBAS**  
Se rematan extrajudicialmente para próxima invernada las yerbas de varias posesiones que en la jurisdicción de la villa de Siruela (Badajoz) pertenecen á la excelentísima señora duquesa de Fern in-Núñez.

La subasta tendrá lugar el día 27 del corriente mes, á las once de la mañana, en Madrid; oficinas de la señora duquesa, calle de Santa Isabel, números 42 y 44, y en Siruela, en casa de su administrador don Guillermo Moreno, en cuyos puntos estará de manifiesto el pliego de condiciones.

Madrid 15 de Septiembre de 1906. —1—

**A las señoras.**  
Pone en conocimiento de su numerosa clientela, que acaba de llegar á esta capital Vicente Martínez, con un inmenso sur-

tido en novedades y abrigos para la próxima estación de invierno.

Se hospeda, como siempre, Fonda del Comercio, etc. núm. 8.

HORAS: DE 9 Á 12 Y DE 3 Á 6. 2-2.

Doctor CHERVIN, Director del Instituto de

## TARTAMUDOS

de París, 82, av. Victor Hugo, recibirá, en Madrid, Hotel de Rusia, el **Domingo 14 Octubre**, de 10 á 12, todas personas deseadas de consultarle sobre cualquier defecto de hablar.

Curso curativo, en 20 días, empezará el **lunes á 9 h. m.** 3-5

## Carnicería de Saturnino Gozalo (antes de Antón).

COLLADO, 78, SORIA

En este establecimiento se vende la carne á los precios siguientes:

Vaca, pecho y falda. . . . .	0'90 kilo.
Idem con hueso. . . . .	1'28 »
Sin hueso, magra. . . . .	2'00 »
Cordero; falda y cuello. . . . .	1'28 »
Paletas y pierna. . . . .	1'50 »
Chuletas. . . . .	1'70 »
Carnero churro. . . . .	1'75 »

—1—

**Desviaciones de la columna vertebral, torceduras de las piernas, obesidad, prolapso de la matriz, etc.**

## HERNIAS (quebraduras)

TRATAMIENTO DE LAS HERNIAS, de éxito garantido, por medio de los Aparatos especiales, con Real Privilegio de Invención (patente núm. 27.791) del ortopédico de Madrid

**Don Jerónimo Farré Gamell**  
Puerta del Sol, 9, principal.

*Eventración descomunal del tamaño de una cabeza de adulto.—Éxito asombroso.*

Cañada de la Cruz (Murcia), 10 de Mayo de 1906

Sr. D. Jerónimo Farré Gamell.  
Madrid.

Muy señor mío: He pasado mucho tiempo sin escribirle á usted, pues ha sido porque siempre estaba muy bien.

Ve que quiere usted saber cómo estoy, y no lo extraño sabiendo lo mal que yo estaba antes de tener la suerte de conocerle; pues ninguna persona humana podía figurarse que nadie en el mundo me pudiera contener aquella relajación descomunal que venía padeciendo por espacio de treinta y dos años.

Pues ya sabe como estaba cuando usted me vió en Madrid para colocarme el aparato, y cómo me halló en Murcia á los pocos meses de llevarlo, pues estaba tan bien que le parecía increíble que aquel bulto tan disforme hubiese desaparecido, puesto, que, quitado el aparato salía muy poca cosa, pero con el aparato quitado, porque llevándolo, como

si nada tuviera; desde el momento que me lo colocó usted, no me volvieron á salir las tripas.

Pues ahora estoy mejor aun, porque tengo un poquito de bulto al quitarme el aparato, y llevándolo estoy como completamente sano.

Parece cosa rara; hasta yo mismo no esperaba tener el resultado que he tenido. Le estoy tan agradecido que por todas partes hablo de usted, por más que todos le conocen, y muchos, ya lo creo, se entregarían á sus manos, solo que temen algún tanto el gasto, y yo les digo que esto no se paga con nada, porque la salud es antes, y para los que están herniados, solo les puede arreglar su invento de usted.

Esto es lo que puedo decirle.

Le doy un millón de gracias otra vez por lo que ha hecho por mi salud, y sabe puede disponer de su seguro servidor, q. b. s. m.,

Pedro José TORRECIJLA.

Conviene recordar que no construimos aparato alguno sin examinar antes la hernia, puesto que su construcción y mecanismo han de depender de las condiciones anatómicas de ella.

Servir un aparato que se pide por carta, como hacen algunos, equivale á enviar un braguero puramente de remesa. Lo mismo da que sea con resorte que sin él; que se anuncie con el nombre de un autor español ó de un autor extranjero para atraer mejor al público, pues todos deben reputarse como bragueros de remesa, que ningún médico ilustrado aconsejará jamás.

Llegará en breve á SORIA el médico auxiliar del notable ortopédico **Don Jerónimo Farré Gamell**, y recibirá consultas de once á una y de cuatro á siete los días 27 y 28 de Septiembre.

¿Quereis adquirir datos y detalles que se interesan?

Consultad con dicho auxiliar ó pedid al mencionado ortopédico **Don Jerónimo Farré Gamell** el folleto que acaba de publicar; solicitad luego el parecer de vuestro médico sobre lo que en él se aconseja y después obrad.

Este folleto se entrega gratis, por el médico auxiliar á todos cuantos le consulten ó se envía desde Madrid también gratis, á todo el mundo.

Todas las consultas son gratis.

En Soria los días 27 y 28 de Septiembre en la **Fonda del Comercio**.

En Madrid todos los días no festivos, en el Gabinete Ortopédico, del inventor, Puerta del Sol, número 9, principal.

**No habrá débiles**  
Usando el Antianémico

**GRAU-GUINART**  
que es el mejor reconstituyente é infalible contra la anemia. Estimula altamente el apetito. De venta en todas las farmacias y en Soria en la de D. José Morales, Collado, 6.

DEPOSITO CENTRAL  
**Pérez Martín Velasco y Comp.ª**  
Mayor 18, Madrid. —33—

**Plaza y Peña**  
Compra y venta de granos de todas clases. Venta de harinas y piosos en Soria. local de las Oficinas viejas. Abierto todos los días. -7-

SORIA: TIP. DEL «NOTICIERO DE SORIA.»

**Viuda de Casado è hijo.**  
FOTÓGRAFOS.

CASA ESTABLECIDA EN ESTA CAPITAL DESDE EL AÑO 1882.

RETRATOS, VISTAS Y REPRODUCCIONES.—Todos los principales tamaños, clases y precios conocidos hasta hoy.

AMPLIACIONES.—Obtenemos artísticas ampliaciones inalterables al platino y bromuro, ya directas ó reproducidas de otra fotografía por antigua ó mala que sea.

RETRATOS ILUMINADOS al pastel, óleo y albúmina.

A LOS SEÑORES AFICIONADOS revelamos placas y películas y tiramos pruebas á precios especiales, contestando á cuantas consultas se dignen hacernos relaciónas con el arte.

**Calle de Numancia, número 28.**  
ON PARLE FRANÇAIS

**Banco Aragonés de Seguros**  
Sociedad Anónima  
Capital social: 2.500,000 Ptas.  
Domiciliada en ZARAGOZA

Este Banco se dedicará por ahora principalmente, á crear en favor de los asegurados el capital necesario para la redención del servicio activo de las armas, á cuyo fin tiene á disposición del público tarifas económicas con diversas clases de contratos.

Igualmente verifica seguros dotales desde 1000 á 5000 pesetas para niños y niñas, en condiciones altamente favorables para los asegurados.

Pidáanse tarifas y demás detalles al Sr. Director Gerente.

**BANCO ARAGONÉS DE SEGUROS**  
ZARAGOZA

Representante en Soria y la provincia don Mariano Cacho Cabello, Plaza de la Leña, número 12, á quien pueden dirigirse.

Representante en Soria y la provincia don Mariano Cacho Cabello, Plaza de la Leña, número 12, á quien pueden dirigirse.

Representante en Soria y la provincia don Mariano Cacho Cabello, Plaza de la Leña, número 12, á quien pueden dirigirse.

Representante en Soria y la provincia don Mariano Cacho Cabello, Plaza de la Leña, número 12, á quien pueden dirigirse.

Representante en Soria y la provincia don Mariano Cacho Cabello, Plaza de la Leña, número 12, á quien pueden dirigirse.

Representante en Soria y la provincia don Mariano Cacho Cabello, Plaza de la Leña, número 12, á quien pueden dirigirse.

Representante en Soria y la provincia don Mariano Cacho Cabello, Plaza de la Leña, número 12, á quien pueden dirigirse.

Representante en Soria y la provincia don Mariano Cacho Cabello, Plaza de la Leña, número 12, á quien pueden dirigirse.

Representante en Soria y la provincia don Mariano Cacho Cabello, Plaza de la Leña, número 12, á quien pueden dirigirse.

Representante en Soria y la provincia don Mariano Cacho Cabello, Plaza de la Leña, número 12, á quien pueden dirigirse.

Representante en Soria y la provincia don Mariano Cacho Cabello, Plaza de la Leña, número 12, á quien pueden dirigirse.

Representante en Soria y la provincia don Mariano Cacho Cabello, Plaza de la Leña, número 12, á quien pueden dirigirse.

Representante en Soria y la provincia don Mariano Cacho Cabello, Plaza de la Leña, número 12, á quien pueden dirigirse.

Representante en Soria y la provincia don Mariano Cacho Cabello, Plaza de la Leña, número 12, á quien pueden dirigirse.

**PEDRO LOBERA É HIJOS**  
**PINTORES**

Calle de Santa Marta número 1, SORIA.  
Tarjetas al minuto.  
En la Tipografía de P. Rioja se hacen a precios económicos.

**GUÍA DE FERROCARRILES**

con mapas itinerarios.  
Todas las líneas férreas de España. Instrucciones y Notas útiles a todo viajero y para los niños. Billetes kilométricos. Billetes circulares a voluntad del que viaja y cuanto es preciso saber para el recorrido de unos y otros ferrocarriles. Asientos. Equipajes. Exceso de peso. Reclamaciones. Extravíos de bultos, etc., etc. Se venden estas GUIAS-KLAES, en Soria, Librería de P. Rioja, á dos reales ejemplar.



Facilita sellos de metal y cautchú, oficiales y particulares, con escudos, emblemas, numerador ó calendario, montados en aparato á mano ó automático según elección del cliente.

Sellos parroquiales con alegoría del Santo.—Almohadillas perpetuas, tintas especiales para sellos y de marcar ropa que sin quemar el lienzo jamás se borra.

**—RÓTULOS ESMALTADOS.—**

TUDO CON UN 25 POR 100 MÁS ECONÓMICO QUE CUALQUIER OTRA CASA. Los encargos pueden también dirigirse á las librerías de Pascual P. Rioja ó de Sobrino de V. Tejero, así como á cualquier Agente de Negocios matriculado en esta capital.

**LA POSITIVA**  
Gran Zapatería de  
**Francisco Modrego Muñoz**  
Collado, núm. 70, Soria.  
(Frente á la Plaza de San Esteban.)  
Tengo el gusto de ofrecer al público mi nuevo Establecimiento con un abundante surtido de calzado, tanto en fino como en ordinario para señoras, caballeros y niños, con todos los adelantos del arte que hasta la fecha se han conocido, para lo cual no he omitido gasto ni sacrificio alguno á fin de obtener los géneros y materiales de las mejores fábricas, así del reino como del extranjero, y cuento también con oficiales de primera para su construcción, habiendo traído de Valencia un inteligente maestro-cortador, el que se encargará de tomar las medidas y se construirán los calzados bajo su dirección para que éstos resulten con toda perfección y maestría.  
Lo que ofrezco, al público, no dudando que me honrará con su asistencia y de cuantos encargos se me hagan trataré de servirlos con el mayor gusto y esmero posible para que todo parroquiano quede altamente satisfecho de sus encargos.  
-62-  
Francisco Modrego Muñoz



**La Unión y el Fénix Español**  
Compañía de Seguros Reunidos  
Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal  
40 AÑOS DE EXISTENCIA  
—Seguros contra incendios—  
—Seguros sobre la vida—

Subdirector en Soria, don Rafael Arjona, Plaza de Aceña, (antes Heradores), 15, pral.

**NOTICIERO DE SORIA**  
Se publica miércoles y sábados.  
Precio de suscripción.—Pago adelantado.  
En Soria y la Península | Tres meses | Seis meses | Un año  
| 1 pts. 50 cts | Tres pts. | 5 pesetas.  
En el Extranjero doble precio.  
INSERCIÓN DE ANUNCIOS  
Se abonan según el texto que lleven, corto ó extenso y en la plana que se deseen publicar. El pago del timbre de cada anuncio lo satisfará la administración del NOTICIERO.  
COMUNICADOS.  
Por cada línea se abonará veinticinco céntimos de peseta y solo se publicarán los que admita la dirección del periódico, aparte los de ley.  
ESQUELAS DE DEFUNCIÓN.  
Se cobrarán según su tamaño y plana en que se solicite su publicación.

y letra de otro P. P.)—Dos renglones, por Pedro de San Martín.—Pesadilla, por Santiago Ceberio.—Los dioses á la Saca (poesía) por Luis Posada.—La tajada, por Domingo de Fuenmayor.—Receta (poesía) por A. Carrillo de Albornoz.—Ausencia de las Fiestas (poesía) por Félix Sanchez Malo.—Reflexionemos, por Un soriano.—Esto se vá, por Un vecino.—Impresiones y recuerdos (poesía) por Santiago Arambilet.—Uno de la triple alianza por \*\*\*.—De Soria al Cielo, monólogo de un coleta (monos de un Pepe y letra de otro P. P.—Carta abierta.—Una vez más, por Un Soriano del año 54.—Los toreros (poesía) por Aurelio Rioja de Pablo.—¡Que tienes madre! (poesía) por \*\*\*.—Carta de un Pepe á un Paco.—Un recuerdo, Soria y la Grecia clásica, por Vicente Vera.—Epigramas y Cantares de las Fiestas, por Ferpecat—P. Sebastián y S. de O.—Un arrepentido por P. P. R.—En pró y en contra, por Vicente Tejero.—Notas Sorianas, Un Alcalde y Una Sociedad populares por X.—Otra cuartilla más, por Ricardo Tovar.—Una carta de Pascual Millán.—Reconocidos, Las Fiestas desde el Cuartel, por García Vinuesa.—Sección de anuncios.

**Imprenta, librería y encuadernación**

**PASCUAL PÉREZ-RIOJA**

Soportales del Collado, 42.—SORIA

En este antiguo y acreditado establecimiento, se hacen impresos, se venden libros y se confeccionan toda clase de encuadernaciones á precios equitativos.

No equivocarse:

COLLADO, 42.—SORIA.

**"FIESTAS DE SAN JUAN,"**

Revista ilustrada.  
TERCERA ÉPOCA.—NÚM. 2.—AÑO 1906  
El SUMARIO de la Revista *Fiestas de San Juan*, es el siguiente:  
**TEXTO**  
Programa de las Fiestas.—Jurados de las Cuadrillas del año de 1906.—Las Fiestas de San Juan (sus ordenanzas y finalidad) por Pascual P. Rioja.—La Plaza de toros de Soria (documento antiguo).—A Soria en sus fiestas (poesía) por Julio Martínez Jimeno.—De las Fiestas, por J. Castellví G.<sup>a</sup> Alhambra.—Las Fiestas, (poesía) por Mariano Granados.—Solicitud (romance) por Eduardo M. de Azagra.—Gorduras y flaquezas de un Jurado (monos de un Pepe

**GRABADOS**  
Portada, ¡Vivan las Mozas! por J. Alfonso.—Vista general de Soria, Los Cachirulos, Cuadrilla de San Esteban, Cuadrilla de El Salvador, En la Granja de Valverde, Baile el Sábado Agés en la Alameda de Cervantes, Los Jurados, Retrato de don Ramón de la Orden, Alcalde popular de Soria.  
Fotografías por Aurelio P. Rioja de Pablo.  
Se halla de venta al precio de 30 céntimos en la Librería de P. Rioja, Soria.  
**Tinta negra para escribir.**—Se vende por cuartillos y medios cuartillos en la Librería de P. Rioja.

**FÁBRICA DE JABÓN**  
y  
**ALMACEN DE COLONIALES**  
DE  
**Pedro Lorente.**  
Estudios, 2, y Collado, 21, SORIA

Premiado con medalla de oro y cruz en la Exposición de Murcia por sus inmejorables clases de jabón.  
-17-

**Antibacera! Martín.**—20 AÑOS DE ÉXITOS  
Remedio infalible contra el Bazo y la Basquilla en el gansado lanar y cabrío. Basta un bote para cien reses y una sola dosis para ver sus excelentes resultados. Este preparado no origina pérdida de carnes, todo lo contrario, las fortifica. Existe un grado como preservativo para los ganados sanos y otro curativo para los ya enfermos. Su sencillez en suministrarlo y eficaces efectos, lo recomiendan por sí solo.  
De venta en Soria: Droguería de José Morales Orantes, Collado, 6.  
19—30.

**TARJETAS POSTALES.** De última novedad.—Se venden en la Librería de P. Rioja, Collado 42, Soria.

**LA FUERZA DE LA SANGRE** (8)  
NOVELA EJEMPLAR DE Miguel de Cervantes.

mis antepasados, que con una mediana de los bienes de fortuna han sustentado su honra felizmente dondequiera que han vivido.  
Admirada y suspensa estaba doña Estefanía escuchando las razones de Leocadia y no podía creer aunque lo veía, que tanta discreción pudiese encerrarse en tan pocos años, puesto que á su parecer la juzgaba por de veinte, poco más ó menos; y, sin decirle ni replicarle palabra, esperó todas las que quiso decirle, que fueron aquellas que bastaron para contarle la travesura de su hijo, la deshonra suya, el robo, el cubrirle los ojos, el traerla á aquel aposento, las señales en que había conocido ser aquel mismo que sospechaba; para cuya confirmación sacó del pecho la imagen del crucifijo que había llevado, á quien dijo: Tú, Señor, que fuiste

testigo de la fuerza que se me hizo sé juez de la enmienda que se me debe hacer: de encima de aquel escritorio te llevé con propósito de acordarte siempre mi agravio, no para pedirte vengauza dél, que no la pretendo, sino para rogarte me diceses algún consuelo con que llevar en paciencia mi desgracia. Este niño, señora, con quien habéis mostrado el extremo de vuestra caridad, es verdadero nieto: permisión fué del cielo, el haberlo atropellado, para que, trayéndole á vuestra casa, hallase yo en ella, como esperó que he de hallar, si no el remedio que mejor convenga con mi desventura, á lo menos el medio con que pueda sobrellevarla. Diciendo esto, abrazada con el crucifijo, cayó dexmayada en los brazos de Estefanía, la cual, en fin, como mujer noble, en quien la compasión y misericordia suele ser tan natural como la crueldad en el hombre, apenas vió el desmayo de Leocadia, cuando juntó su rostro con el suyo, derramando sobre él tantas

lágrimas, que no fué menester esparcirle otra agua encima para que Leocadia en sí volviese. Estando las dos desta manera, acertó á entrar el caballero, marido de Estefanía, que traía á Luisico de la mano, y viendo el llanto de Estefanía y el desmayo de Leocadia, preguntó á gran priesa le dicesen la causa de do procedía. El niño abrazaba á su madre por su prima y á su abuela por su bienhechora, y asimismo preguntaba por qué lloraban. Grandes cosas, señor, hay que deciros, respondió Estefanía á su marido, cuyo remate se acabará con deciros, que hagáis cuenta que esta desmayada es hija vuestra y este niño vuestro nieto. Esta verdad que os digo me ha dicho esta niña, y la ha confirmado y confirma el rostro de este niño, en el cual entramos hemos visto el de nuestro hijo. Si más no os declaráis, señora, yo no os entiendo, replicó el caballero En esto volvió en sí Leocadia y abrazada del crucifijo parecía estar convertida en un mar de llanto. Todo

lo cual tenía puesto en gran confusión al caballero, de la cual salió contándole su mujer todo aquello que Leocadia le había contado; y él lo creyó, por divina permisión del cielo, como si con muchos y verdaderos testigos se lo hubieran probado. Consoló y abrazó á Leocadia, besó á su nieto, y aquel mismo día despacharon un correo á Nápoles, avisando á su hijo se viniese luego, porque le tenían concertado casamiento con una mujer hermosa sobremanera, y tal cual para él convenían. No consintieron que Leocadia ni su hijo volviesen más á la casa de sus padres, los cuales, contentísimos del buen suceso de su hija, daban infinitas gracias á Dios por ello. Llegó el correo á Nápoles, y Rodolfo, con la golosina de gozar tan hermosa mujer como su padre le significaba, de allí á dos días que recibió la carta, ofreciéndosele ocasión de cuatro galeras que estaban á punto de venir á España, se embarcó en ellas con sus dos camareras, que aun no le habían